

呉市議会 誠志会だより

〈No.8〉

発行

誠志会

呉市中央4丁目1番6号
TEL:0823-25-3264

発行責任者

中田 光政	小田晃士朗
福永 高美	岡崎源太郎
橋口 晶	定森健次朗
森本 茂樹	



ごあいさつ

市民の皆様、ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。誠志会は皆様の代弁者として、市民一人ひとりが幸せで快適な生活が送れるよう活動しております。そこで、私たちの活動をお伝えするため「誠志会だより No.8」を発行し、我々誠志会の議会での発言を中心に、活動報告ならびに会派の方針についてお知らせいたします。

さて、新型コロナウイルス感染症の影響で経済が疲弊し、また、日本製鉄株式会社瀬戸内製鉄所呉地区（旧日鉄日新製鋼株式会社呉製鋼所）の休止問題が追い打ちをかけることとなり、未だかつて経験したことのない困難な状況となっております。

このような状況の下、二元代表制である地方自治体の一翼を担う議会は、市民目線に立った論戦が必然であると考えております。

誠志会は、これからも是々非々での議論をモットーに、この困難な経済状況の打開を第一に考え、福祉の向上そして教育の充実に力を入れて活動して参ります。

今後とも、御意見、御要望を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

誠志会一同

皆様のご意見 お待ちしております。

誠志会は常に市民サイドにたち、市民生活の向上を目指し、皆様方の代弁者として活動して参ります。
どんなことでもご相談ください。

TEL 25-3264 FAX 25-3650
(呉市議会事務局内)
E-mail:kureseishikai@gmail.com

Facebookで
最新情報を発信中！



活動方針

1. 市民目線の新型コロナウイルス感染症対策

市民目線に立った呉独自の感染症対策を進言し、国・県と共に万全な新型コロナウイルス感染症の防止体制を目指します。

2. 人口減少に歯止めをかけるまちづくり

呉市が策定する第5次長期総合計画がより充実して実行できるよう進言し、雇用の創造、若者定住、子育て支援の充実、税収の確保、市民サービスの向上の好循環型社会を目指します。

3. 呉駅周辺の再整備と連動させた商店街まちづくり

中央商店街は昔ながらの老舗や新たな特色を持つ事業者の芽が始めています。呉駅周辺の再整備と連動させた全世代が楽しめる呉中心部エリアの創造を目指します。

4. 海路を含めた交通体系再構築

コンパクトシティー+ネットワークの推進に必要となるのは、公共交通の再構築です。生活維持のためにも、重要課題である交通手段の確保を目指します。

5. 時代にあった教育環境の整備

トイレや空調整備のハード面と、ICTを活用したソフト面の充実を図り、呉市で学びたい、学ばせたい学校づくりを目指します。

6. 女性や若者が活躍できるまちづくり

女性や若者のチャレンジ応援、雇用創造、そして子育て環境の充実を図り、女性や若者がまちづくりに参画し、多世代が賑わうまちを目指します。

7. 「道の駅」の整備

呉市の特徴を生かした賑わい拠点の整備を進言し、農林水産業のさらなる発展と地域コミュニティ活性化の創造を目指します。

8. スポーツによる地域活性化

誰もが楽しく行うスポーツから、全国レベルを目指すスポーツまで、幅広い選択肢がもてるまちを目指します。

9. 議員定数の削減 <32名→28名>

「議員自らが身を切る改革」をスローガンに、市民から信頼される議会に、そして将来的には人口1万人にひとりの議員を目指します。

10. 職員体制の再構築

専門性が高い技術職員の採用の充実と、デジタル化による業務効率を進言し、市民サービスの向上を目指します。

令和2年
9月議会
決算特別委員会から



橋口晶議員

災害時の開設避難所の在り方について聞く

橋口委員 第1開設避難所と地域開設避難所の定義についてお伺いします。

危機管理課会 第1開設避難所の定義として、災害起きた時に最初に聞く避難所が第1開設避難所です。地域開設避難所の定義は、市役所の職員が開けるわけではなく、地域の方が主体となって開ける避難所です。

橋口委員 以前は第1開設避難所を行っていた方が、地域開設避難所へ避難し、今は近くの避難所に安全に避難できるようになり、本当に感謝をされていました。第1開設避難所であろうと地域開設避難所であろうと、市民にとって同じです。地域によつても温度差があると思いますが、実際に避難されている方が、第1開設避難所よりも地域開設避難所に避難する実態も多くあります。第1開設避難所と地域開設避難所の避難割合を把握されていますか。

危機管理課会 実際の避難割合の情報は持つていません。大災害になると、地域開設避難所に避難される方は、おそらくたくさんいらっしゃると思います。詳細なところまではつかめていないというのが現状です。



防災拠点である川尻出張所

用をお願いします。

【消防庁舎等整備事業について】

橋口委員 呉市東消防署川尻出張所の耐震診断業務が実施されていますが、耐震結果について、お伺いします。

消防局参事補 川尻出張所は昭和44年に建設したもので、市内で唯一耐震構造になつていなかったため、昨年度に耐震診断を行いました。その結果、D判定を受けています。この結果は、個別施設計画と併せながら考えていくべきと思つております。

橋口委員 耐震補強はできないという解釈でよろしいですか。

消防局参事補 はい、そのとおりです。

橋口委員 個別施設計画を見ると、令和7年に庁舎を建替えるという計画になつてます。先ほどの話だと、建て替えを要する防災拠点ということになるが、令和7年の更新で問題はないのですか。

消防局参事補 現在の場所がよいのか、新たな場所がよいのかを、令和7年を見据えながら検討していきたいと考えています。

橋口委員 耐震性がないということが分かつていて、できる限り早い整備をお願いします。

特別教室の空調整備について聞く

小田委員 小学校および中学校の大規模改修事業についてお伺いします。この事業は、

いずれも普通教室への空調設備整備を行ったとの記載がありますが、普通教室の空調整備は平成30年度で終了したと認識しています。どのような整備をしたのですか。

学校教育施設課長 普通教室へ整備は、平成30年度時点の普通教室には100%対応しました。普通教室の考え方として、特別支援学級の教室も普通教室でカウントしており、この度の整備はいずれも特別支援学級数の増加に対応したものです。

小田委員 特別教室の空調設備は、現在、何台あつて何台の設置数になつていますか。

学校安全課長 特別教室のエアコンは、図書室、PC教室、中学校では音楽室に整備しています。現在680の室数に対して、145の教室に設置しており、設置率は21・3%です。

小田委員 この現状の数字を鑑みても、新型コロナウイルス地方創生臨時交付金に特別教室のエアコン設置を予算計上されなかつた理由はありますか。

学校教育施設課長 整備内容、施工期間の問題や対象数が多いこともあります。一度に整備するのが難しいということ、そしてコロナ禍を受けて感染症対策として換気を含めて考えなれば、避難者の数は十分に把握できのではありませんかと思います。建物の規模や地域開設避難所を第1開設避難所に変更するという可能性を考えしながら、地域実態に合わせた適用、運

令和2年
9月議会
決算特別委員会から



小田晃士朗議員

報告を受けております。トイレの洋式化同様、P.T.A.からも毎年のように要望を受けています。今後、特別教室の熱中症対策として優先的にどの地区、どの教室を整備するのか、100%整備するのか、何年かけて整備するのか、財源はどうするのかなど、諸課題の整理をしながら研究していきます。

小田委員

子供の教育の環境整備費は、今回も決算も含めて考えるとすごく少ないと思いました。空調のことに関する限りでも、毎年P.T.A.からも何とかならないのかという要望がずっとあつたのだろうと思います。新原市長は子育てしやすいまちづくりを掲げられています。子供に対する投資は、市民が子供を育てやすいまちだと強く感じると思いますので、是非とも研究していただきたいと思います。



子ども・小・中学校への投資が望まれる

大学生のインターンシップを受け入れました。

誠志会では、2年連続3度目の議員インターネットンシップ学生（N.P.O法人ドットジエイ.ピーの大学生派遣事業）を2月から約2ヶ月間受け入れました。

我々は、若者と自分たちの地域についてしっかりと議論し、共に未来を創っていくことが非常に重要と考えています。議員が普段何をしているかを理解してもらいつつ、団体プログラムの「30年後の未来」に向けた政策発表などを通じて、今の若者の意見をしっかりと受け取りました。



令和2年
11月議会
市議会協議会から



中田光政議員

新型コロナウイルス感染症の
事業者支援について聞く

はのスピード感を持った取組が功を奏したものと考えています。なお、公平性を保つための販売手法等については、事前に相談を受けた際、本市としてもできるだけアドバイスなどを行っていますが、最終的には実施団体の自主性に委ねているため、その点は何とぞ御理解をいただきたいと思います。

また、呉市ビジネスモデル転換支援事業については、2回目の公募の締切りが終わり、審査中です。現在、第1回締切り分の採択事

業者については補助金の交付申請を受け付けているところであり、交付決定後にはホームページ等で公表する予定です。

これらの2事業は想定以上の反響があり、ただいま多くの申請を受け付けています。ま

た、新型コロナウイルス感染症で影響を受けている事業者の支援として有効な施策であると考えているため、今後、予算の執行状況を見極めながら、補正予算等を含めた予算の増額等により、できるだけ多くの事業者を支援していきたいと考えています。

中田議員 商工関係での新型コロナウイルス感染症の対策として、くれまち店舗応援プロジェクトや呉市ビジネスモデル転換支援事業が進んでいます。呉市中小企業・小規模企業振興基本条例に基づいて、やる気のある事業者に対しても補助するという姿勢は理解していますが、例えば、くれまち店舗応援プロジェクトでは、プレミアム付商品券の早期の売り切れが生じ、また、呉市ビジネスモデル転換支援事業では、採択事業者の公開がないなどの問題があり、その施策の在り方、公表方法、公平性について、様々な意見が出ています。

そこで当局は、これらの問題をどのように考へておられるのですか。また、今後予算の増額はあるのでしょうか。

産業部長 くれまち店舗応援プロジェクトは、10月上旬から制度を開始したもので、コロナ禍で影響を受けた事業者が、自らの創意工夫により消費を喚起する取組を応援するものです。既に複数の事業者がプレミアム商品券事業などを行っています。中には、販売開始後2日で完売するなど、市民の皆様から、商品券が購入できなかつたとの意見もいただいています。本事業はコロナ禍での緊急的な施策でもあり、実施団体としても早めの広報ができていなかつた面もあるのではないかと思います。

一方、事業者からは、すぐに現金化できることなどから資金繰りの面においても大変あります。



道の駅の設置の考え方について聞く

令和2年
12月議会
代表質問から



岡崎源太郎議員

岡崎議員 道の駅は、車の休憩所としての目的が主でしたが、地元産品の販売所としての価値が高まっています。道の駅巡りの魅力は色々なものが売っていることです。道の駅に対し、呉市はどのように考えていますか。

市長 道の駅は、本来、道路利用者への安全で快適な道路交通環境の提供、地域の振興に寄与することを目的として設置されるものであります。近年では、道の駅自体が目的地となり、地域の新鮮な特産品を購入し、その場で味わうことができるなど、観光スポットとなっているところも数多くあります。

国土交通省は、道の駅の第1ステージを「通過する道路利用者のサービス提供の場」、第2ステージを「道の駅自体が目的地」と位置付け、今年度からは、第3ステージとして「地方創生・観光を加速する拠点」とも位置付け、新しいまちづくりの拠点としての役割が追加されてきています。

道の駅の整備を行うことにより、にぎわいの創出、防災機能の強化、観光施設との連携が確保できれば、雇用の場が生まれるなど、さまざまな相乗効果も期待でき、地方創生を加速する拠点となるものと考えています。

岡崎議員 誠志会では毎年の予算要望で、農林水産業の起爆剤とするために道の駅を提案しています。呉市は牡蠣とレモンが日本一となるなど日本の食文化も堪能できます。道の駅を活用する考えはありますか。

農林水産担当部長 道の駅などの直売所

は、地産地消の推進や、地元のブランド品を販路拡大する上で有効であり、牡蠣やレモンなどを売りにすれば、集客力があると考えています。

道の駅で売られる产品は、生産者の顔が見えることで消費者は安心を、生産者は、やり甲斐と生産意欲を高める効果がありますので、道の駅を活用する考えは持っています。

土木部長 吴ポートピアパークは、今年で開園20周年を迎え、多くの方に親しまれ、年間約40万人以上の来園がある公園です。

この公園に道の駅を整備することになりますと、道の駅とは別に公園専用の駐車場を確保する必要があり、公園レイアウトの見直しや道の駅が毎日24時間利用できる施設でなければいけないことから維持管理費が増加することなど多くの課題があります。

また、呉ポートピアパークの駐車場は、クレアラインの4車線化の整備に合わせてインター、エンジなどに使用することも考えられますので、国や県とも十分に協議する必要があります。



道の駅設置が望まれる呉ポートピアパーク